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Работаем по-новому 
ПЕРЕСТРОЙКА В ДЕЙСТВИИ — 

Из м е с я ц а в м е с я ц коллек 
тив о б ж и м н о г о ц е х а Ns 1 вы
полняет з а к а з ы п о т р е б и т е л е й 
р о в н о на 100 п р о ц е н т о в . Д о 
п о л н и т е л ь н о к плану в т е к у щ е м 
году здесь о б р а б о т а н о с в ы и е 
100 т ы с я ч т о н н з а г о т о в к и . Се
г о д н я е ц е х е з а в е р ш а е т с я под 
готовка к р а б о т е в у с л о в и я х 
х о з я й с т в е н н о г о расчета и с д а 
чи п р о д у к ц и и о р г а н а м Гос
с т а н д а р т а . В ч а с т н о с т и , о б н о в 
л е н а т е х н о л о г и ч е с к а я д о к у 
м е н т а ц и я , п р о в е д е н а р е и и з и я 
т е х н и ч е с к и х у с л о в и й , п р о в е р е 
на вся м е т р о л о г и я . С л о в о м , 
тут впрааё считать , что к с д а 
че п р о д у к ц и и п р е д с т а в и т е л я м 
г о с у д а р с т в е н н о й п р и е м к и к о л -
лектиз готов . И это п о д т в е р ж 
д а е т с я р а б о т о й в д е к а б р е . В 
э т о м м е с я ц е о р г а н а м Г о с с т а н 
дарта б ы л о п р е д ъ я в л е н о б о л е е 
двух с п о л о в и н о й т ы с я ч тонн 
п р о д у к ц и и , и вся о н а п р и н я т а , 
как г о в о р и т с я , с п е р в о г о захо 
де . 

3 а к а з ы — 
на 109 процентов 

Однако это не означает, 
что в обжимном це$е Nb 1 
все проблемы уже решены. 
К качеству заготовки, ко
торую он поставляет в чет
вертый листопрокатный 
цех. есть немало претен
зий. Еще многое предсто-
нт сделать по совершенст
вованию технологии нагре
ва, поскольку металл иног
да оплавляется.- Вместе с 
заводскими учеными пред
стоит поработать и с от
браковкой тех мартенов
ских слитков, на которых 
обнаруживаются плены. 
Особое внимание сейчас 
уделяется, холодной вы
рубке металла . Короче, 
наступление на брак и 
технологические огрехи 
идет по широкому фронту. 
Оперативный анализ дает 
возможность активно вме
шиваться в производствен
ный процесс. Металлурги 
постоянно ищут новые бо
лее эффективные средст-
ства, помогающие повы
шать качество работы. 

Так, недавно по инициа
тиве главного инженера 
комбината А. И. Старико
ва стали проводиться сове
щания представителей тех
нологической нитки, в ко
торую входят первый об
жимный, четвертый и пя
тый листопрокатные цехи. 
Хозяйственные руководи
тели, представители ОТК 
и государственной прием
ки, а также экономисты 
цехов тщательно анализи
руют не только глубинные 
причины появления техно
логических отклонений и 
брака, но и выясняют, во 
что это обходится прокат
чикам. Причем смежники 
договорились, что они не 
станут заглядывать в чу
жой огород, то есть ссы
латься на соседей, а будут 
выискивать собственные 
упущения. Новая форма 
коллективного поиска при
чин низкого качества про
дукции Показывает, что 
элементы хозяйственного 
расчета здесь становятся 
нормой жизни. 

К, ИВАНОВ. 

Финишу года—ударные темпы! 
СРОЧНО. В П О М Е Р 

Е с т ь 16 м и л л и о н о в ! 
В п е р в ы е сталеплавильщики к о м б и н а т а п р е в 

з о ш л и р у б е ж в 16 м и л л и о н о в тонн г о д о в о г о 
п р о и з в о д с т в а . Это с о б ы т и е п р о и з о ш л о в ч е р а . 
П р и э т о м п о л о в и н а металла п р и х о д и т с я на 

д о л ю коллектива м а р т е н о в с к о г о цеха № 1. 
К а ж д а я 4-я тонна п р о к а т а , и з г о т о в л е н н о г о из 
этой стали, о т м е ч е н а Г о с у д а р с т в е н н ы м з н а к о м 
качества. 

Д о к о н ц а г о д а б у д е т в ы п л а в л е н о е щ е с в ы ш е 
100 тысяч тонн металла . 

ОПЕРЕЖАЯ ВРЕМЯ 
Двадцать первого декаб

ря рапортовал о выполне
нии годового задания кол
лектив огнеупорного про
изводства. В оставшиеся 
до конца года дни огне-
упорщики намерены выпу
стить еще 9 5 0 0 тонн 
сверхплановой продукции. 

С этого же дня начал 
трудиться в счет будущего 
года коллектив участка 
теплоплит, руководимый 
Н. В. Крюковым. 

Двадцать третвего де
кабря к коллективам, встуг 
пившим в новый год, при
соединилась четвер т а я 
Ш 

бригада (мастер П. Д. Да
выдов) участка шамотного 
отделения. Третья бригада 
этого участка (мастер В. С. 
Бусев) и бригада № 2 
участка, теплоплит (мастер 
В, С. Жерехов) выполнили 
намеченную программу 
19 декабря . 

Первыми, еще 9 декаб
ря, в огнеупорном произ
водстве переступили годо
вой . рубеж трудящиеся 
•бригады № 1 сушильно-
прессового участка, воз
главляемой мастером А. II. 
Саяновым. Счет сверхпла
новой продукции попол

нится до конца уходящего 
года 4 тыс. тонн шамотных 
изделий. 

В индивидуальном соц
соревновании л и д и ру ю т 
сортировщик В. В. Чернов, 
«втиснувший» год в восемь 
месяцев, его коллеги по 
профессии А. И. Королев, 
П. X. Сарбаев, формов
щик А. А. Федюшкин, 
прессовщики Г. М. Снет 
ков, И. X. Гущин,, выпол
нившие задание года за 9 
месяцев. 

В. СОЛОВЬЕВ, 
начальник БОТиЗ 
огнеупорного про-

. изводства. 

На правом 
фланге 
пятилетки 

2 6 декабря коллектив 
четырехклетевого стана 
2 5 0 0 холодной прокат
ки завершил выполне
ние годового плана. 
Сверх задания произ
ведено уже 2 5 6 тонн 
холбднокатаного лис
та. 

ЗА БРИГАДОЙ 
БРИГАДА 

Отличие очередного ус
пеха в том, что с годовым 
заданием досрочно спра
вились все сменные тех
нологические бри г а д ы 
крупнейшего агрегата, за
дающего ритм всему цеху. 

. П е р в ы м коллективом, 
который мы еще 9 декаб
ря поздравили с досрочным 
•завершением годовой про
г р а м м ы , \ была третья 
бригада агрегата продоль
ной резки, № 5 во главе со 
старшим резчиком В. Бе
лоусом. Через четыре дня 
список лучших пополнили 
травильщики. В. Бонда-

.рёнко со второго непре
рывно-травильного агрега
та и резчики Ю. Сороки
на с А П Р 6. Затем к ним 
присоединились к о л л е к ти 
•вы резчиков М. Рукавиш
никова; А. Галкина. . . 

Двенадцать бригад дос
рочно пришли к финишу 
производственной годовой 
программы. А затем спи
сок лучших пополнили 
бригады . вальцовщиков. 

Л. РУМЯНЦЕВА, 
начальник БОТиЗ ли

стопрокатного цеха 
№ 5. 

Труженики третьего мартеновского цеха досрочно завершили задания первого 
года двенадцатой пятилетки, выплавив дополнительно к заданию т тысячи тонн ме
талла. Свой вклад в общекомбинатскую копилку сверхпланового металла внес ком-
еомольско-молодежный коллектив семнадцатой мартеновской печи.- Особенно хо
рошо трудилась сталеварская бригада, руководимая Владимиром Михайловичем 
Чянаковым, выполнившая в течение года все заказы на 100 процентов. 

На снимке: сталевар Владимир Михайлович ЧИНАКОВ и подручный Сергей 
Алексеевич МУРАТОВ. 

Э ф ф е к т у с к о р е н и я 
С 2 3 декабря трудится 

в счет будущего года кол
лектив участка химводо-
очистки. возглавляемый 
А. А. Крыловым. Бойлер
ная паросилового цеха да
ла в заводскую сеть около 
миллиона гитакалорий теп
ловой энергии . в горячей' 
воде, что на 22 тысячи ги-
гакалорий больше плана. 
Этому способствовала ре
конструкция систем пода
чи воды и пара. : 

Б о л ь ш а я заслуга в этом 
старших аппаратч и к о в 
химводоочистки М. В. Коз
ловой. Г. И. Лапшиной и 
их напарниц. Вскоре хо
зяйство Крылова увели
чится за счет строительст
ва второй системы хим

водоочистки. 
Днем позже завершили 

выполнение годового плана 
котельные цехи. Свыше 
2 ,3 млн гигакалорий пара 
выработано котлами-ути
лизаторами с использова
нием отходов тепла, дымо
вых газов мартеновских и 
нагревательных печей. Д л я 
выработки такого количе
ства пара на электростан
циях пришлось бы сжечь 
4 0 0 тыс. тонн условного 
топлива. Кроме того, сэко
номлено 4 млн квт/час 
электроэнергии. 

Половина сверхплано
вой выработки вторичных 
энергоресурсов получена 
за счет внедрения рацио
нализаторских предложе

ний. В нынешнем году 
был принят в эксплуата
цию новый котел за марте
новской печью № 13 с 
эжекционной газоочист
кой, где использованы изо
бретения, разработанные 
работниками комбината в 
содружестве с харьковски
ми исследователями. 

Большой вклад в дос
рочное выполнение плана 
и экономию энергоресур
сов внесли старшие маши
нисты котлов А, Л. Сма-
гин, Г. П. Никифоров, 
И. С. Маслов, В. Ф. Кузин. 
Тон в работе задавали сле
сари В. С. Желнин, Г. И. 
Казаков, Ю. М. Ромасс, 
токарь П. А. Хренов, 

Нынешний год коллектив участка ревизии и сбор
ки подшипников для рабочих и опорных валков тре
тьего листопрокатного цеха завершает с высокими 
показателями по экономии. Главный из них — рас
ход подшипников, которыми участок обеспечивает ра
боту стана .1200. 

• Еще два-три года назад цех буквально лихорадило 
из-за.постоянной нехватки подшипников. Новые по
ступали в цех с перебоями и в недостаточном коли
честве. К тому же многие из них нельзя было исполь
зовать из-за низкого качества: осевая «игра» не со
ответствовала ГОСТу и паспорту. 

В технологической цепи все тесно взаимосвязано 
— нет подшипников, нестабильно работает участок 
их ревизии и сборки, а значит — частенько простаи
вает стан. 3 . Г. Монат — инженер-прокатчик с боль
шим опытом работы в цехе, возглавив участок, с пер
вых дней стал искать пути улучшения работы. 

Поиск он направил по 
оптимальному режиму экс
плуатации и вскоре нашел 
главную причину сбоев: 
некачественная сборка и 
осевой перекос. Если изме
нить организацию труда на 
участке, а именно —соз
дать фонд экономии и из 
него поощрять за эконо
мию, заинтересовать ра
бочих материально, проб
лему решить можно-. 

Но прежде надо было 
добиться регулярного снаб
жения цеха и участка нуж
ными по количеству и ка
честву подшипниками. И 
Зиновию Гершевичу не
мало пришлось поездить 
по предприятиям-постав
щикам, з а к р е п л я я деловые 
контакты. 

Первыми горячо под
держали предложение ма
стера бригадиры А. И. Ни
кулин, Н. В. Шевелев , 
В. А. Коробков, групкомс-. 
орг В. И. Семенов. Учас
ток решил попробовать 
свои силы в новой органи
зации труда с элементами 
хозрасчета и применением 
КТУ. Вместе с инженера
ми по труду мастер Монат 
делал множество расчетов, 
разработали окончатель
ный вариант положения 
по оплате и премированию, 
в котором.основной упор 
был сделан на экономию 
подшипников. За точку от
счета взяли расход не бо
лее чем 20 подшипников 
в месяц. За каждый сэко
номленный подшипник 
коллектив участка получа
ет премию. При этом весь 
приработок совет бригады 
распределяет по коэффици
енту трудового участия. 

С первого июля участок 
ревизии и оборки подшип
ников работает по-новому. 
Первые три месяца новая 
система опробовалась, в 
четвертом квартале года 
она была принята офици
ально, как полностью оп
равдавшая возложенные 
на нее надежды. Двенад
цать подшипников для ра
бочих валков сумел сбе
речь коллектив под ру
ководством 3 . Г. Моната 
за шесть месяцев: в сред
нем по два в месяц. 

Иным стало отношение 
людей к своему делу. Сей
час к а ж д а я смена начина
ется с того, что бригадиры 
обходят станы, осматрива
ют работающие подшипни
ки, следят за «поведени
ем» валков в клети, зара
нее в ы я в л я я неполадки. 
Кроме того, сгоревшие 
подшипники разбирались, 
из годных деталей форми
руется необходимый ре
зерв. Вооружившись изме
рительными 'инструмента
ми, рабочие из резерва за
пасных частей собирают 
подшипники с заданной 
осевой игрой, путем подбо
ра пластин они регулиру
ют зазоры на подушках 
валков, добиваясь мини
мального перекоса оси.! 

Повысилось качество 
труда, сократилось ' коли
чество простоев, поломок, 
повысилась на участке - и 
дисциплина труда. . 

О. ХАНДУСЬ, 
электросварщик листо
прокатного цеха № 3, 

наш общественный 
корреспондент. 

электромонтеры Е. Н. Ми
шин, Л. М. Тойкнн. 

• Бесперебойное снабже
ние мартеновских цехов 
мазутом обеспечивает уча
сток мазутного хозяйства, 
руководит которым К. И. 
Руденок. На совесть тру
дится В. Н. Васянович. 

Коллектив паросилового 
цеха занял второе место в 
общественном смотре по 
охране водного и воздуш
ного бассейнов от загряз
нения. Активным его уча
стником стал участок газо
очистных сооружений, воз
главляемый заместителем 
начальника цеха В. П. Па-
стушенко. Намного снизил
ся выброс в атмосферу 
вредных веществ . 

Л . ЕСИНА, 
инженер техотдела 

паросилового цеха, 
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Распространить опыт воспи
тательной работы начальника 
ЭРЦ В. Ф. Алферова. 

(Из постановления 
парткома ММК) . 

бюро 

Приятная мелодия диссо
нансом вплеталась в при
вычный рабочий гул ком
бината, вызывала недоуме
ние. И только войдя в за
несенный снегом двор 
электроремонтного цеха, я 
поняла, что работает цехо
вой радиоузел. Часы пока
зывали в р е м я обеденного 
перерыва, и в цеховой сто
ловой тоже звучала музы
ка. 

— Обед под музыку — 
это у вас постоянно? 

С этого вопроса начал
ся наш разговор с началь
ником электроремонтного 
цеха Виктором Федорови
чем Алферовым. 

— Да, постоянно. И не 
только в обеденный пере
рыв . Периодически на не
сколько минут включаем 
музыку и в рабочее время. 
Но не это главное в наших 
радиотрансляциях. 

И Виктор Федорович 
рассказал , что цеховое ра
дио — это источник самой 
разной, но всегда значи
мой для всех информации. 
Итоги работы за минувший 
день сообщаются по радио, 
результаты социалистиче
ского соревнования — по 
радио. У кого-то в цехе 
день рождения, кто-то пос
ле службы в армии начал 

свою первую рабочую сме
ну, у кого-то родился ре
бенок — для каждого 
теплые слова* поздравле
ний, доброе напутствие и 
музыкальные приветы. 

Вот так реализуется од
но из главных правил на
чальника цеха В. Ф. Алфе
рова — каждый , в цехе 
должен чувствовать вни
мание к себе, знать, что 
он не затерялся в коллек
тиве, а значим для него. 
Вся воспитательная работа 
В, Ф. Алферова осуществ-

рых, коллектив заинтере
сован в реальном участии 
каждого в решении тех или 
иных цеховых проблем. В 
этом В. Ф. Алферов видит 
предпосылки д л я создания 
условий, в которых чело
век может проявить себя 
полно и плодотворно. 

Когда я спросила Викто
ра Федоровича, что он 
прежде всего ценит в ра
бочем человеке, он отве
тил: «Гордость, с которой 
он выполняет свою рабо
ту». В цехе среди факто-

рова-руководителя назвал 
его способность постоянно 
держать в поле зрения весь 
круг цеховых проблем и 
умение, прислушиваясь . к 
.мнению подчиненных, при
нимать оптимальные реше
ния по ним. И в этой оцен
ке выделяется качество, 
чрезвычайно важное для 
руководителя любого ран
га —- умение слушать сво
их подчиненных, учиты
вать их мнение. Причем 
В. Ф. Алферов готов вы
слушать человека всегда 

том, что для воспитатель
ной работы у начальника 
цеха всегда должно быть 
время, для него не требует 

"доказательств. 
. . .Каждый год 1 сентяб

ря В. Ф. Алферов прихо
дит в ГПТУ № 41 на 
встречу с учащимися груп
пы, к о т о р у ю он считает 
учебным участком своего 
цеха и в которой готовят 
будущих рабочих для ЭРЦ. 
Так начинается воспита
тельная работа с коллекти
вом. В . . Ф . Алферов рас-

З А С Т Р О К О Й 
П О С Т А Н О В Л Е Н И Я Л И Ч Н О П Р И Ч А С Т Е Н 

ляется через этот принцип. 
Касается ли это професси
ональной адаптации моло
дого рабочего, улучшения 
производственного быта 
трудящихся , участия каж
дого в социалистическом 
соревновании. . . . 

В электроремонтном це
хе, например, не сущест
вует проблемы посещае
мости профсоюзных и 
сменно-встречных собра
ний. Несколько лет назад 
в цехе стало действовать 
правило: не посетил собра
ние по неуважительной 
причине — теряешь при 
подведении итогов социали
стического соревнования. 
Логика этого правила про
ста. Во-первых, на собра
ниях обсуждаются важные 
для каждого члена кол
лектива вопросы. Во-вто-

ров, способствующих это
му, — музей трудовой сла
вы. К этому важному делу 
В. Ф. Алферов тоже при-
частен лично, помог ком
сомольцам цеха в создании 
экспозиций. И можно по
нять удовлетворенность 
начальника цеха, когда он 
говорит: «В музее у нас 
каждую неделю —• экскур
сия школьников». 

Требовательность, стро
гий спрос за дело — это 
отмечали в В. Ф. Алферо
ве все, с кем приходилось 
беседовать в цехе. И все 
признают правомерность 
этого, потому что видят— 
самый высокий спрос на
чальник цеха предъявляет 

'к себе. Начальник аппарат-
но-механического отделе
ния Ю. В. Вербицкий од-

. ним из достоинств Алфе-

— будь то вопрос произ
водственного х а р а к т е р а 
или сугубо личный. 

— Большинство вопро
сов, возникающих у тру
дящихся , — поясняет Вик
тор Федорович, —- решаю 
при встречах в цехе. ' 

В коллективе нет барье
ра, который мешал бы лю
дям в привычной для них 
обстановке обратиться к, 
начальнику цеха с любым 
волнующим их вопросом. 
Такая доступность отнюдь 
не снижает, а наоборот- — 
формирует авторитет В. Ф. 
Алферова как руководи
теля, который неравноду
шен к заботам рабочих. 

В беседе с В, Ф. Алфе
ровым я выделила для се
бя один факт — он ни ра
зу не пожаловался на нех
ватку времени. И тезис ; о 

сказывает ребятам о цехе, 
знакомится с родителями 
учащихся и предлагает им 
познакомиться с производ
ством, чтобы вовремя вы
яснить, верный ли выбор 
сделали Их дети. И мастер 
ГПТУ № 41 Н. А. Шаку
рова работает в тесном 
контакте прежде всего с 
начальником цеха, будучи 
уверенной, что никогда не 
столкнется с равнодушием, 
отказом. 

Выпускники училища 
приходят в цех не чужи
ми людьми. Членами кол
лектива они становятся с 
первого Дня учебы. И за
кономерно, что свои дип
ломные работы выпускни
ки училища защищают в 
цехе'. 

В, Ф. Алферов убежден: 
молодежью в коллективе 

должен заниматься преж
де всего начальник цеха. 
Он — на всех комсомоль
ских собраниях, на моло
дежных вечерах, на спор
тивных соревнова н и я х , 
на конкурсах молодых ра
бочих... Лекции, беседы 
для молодежи, доклады на 
комсомольских собраниях 
В. Ф. А л ф е р о в считает 
своим долгом и делает это 
с удовольствием. 

Секретарь партийной ор
ганизации Н. А. Чусов, 
председатель комитета 
профсоюза 3 . Т. Крамзи-
на —- единомышленники 
В. Ф. Алферова . Он не 
подчиняет себе, а на осно
ве коллегиальности и зна
ния дела совместно с руко
водителями общественных 
организаций решает вопро
сы жизнедеятельности кол
лектива. 

«. . .Воспитательную ра
боту вести не инструкци
ей, а душой» — это слова 
В. Ф. Алферова . Это его 
принцип, которого он при
держивается в течение вот 
уже двадцати пяти лет р а 
боты начальником- электро
ремонтного цеха. 

Воспитательная работа, 
проводимая коммунистом 
В. Ф. Алферовым, одобре
на бюро парткома комби
ната. Виктор Федорович 
награжден Почетной гра
мотой парткома. 

Б. Р У Б И Н А , 
инженер-социолог 

отдела кадров комби
ната. 

Газета выступила. Что сделано? 

„ П о т е р п и т е 
н е м н о г о " 

Профсоюзный комитет комби
ната на заметку «Потерпите не
много» по жалобе рабочих в га
зету «Магнитогорский металл» 
( l b ноября с. г.) сообщает сле
дующее. 

Для устранения недостатков, 
связанных с организацией пита
ния рабочих коксохимического 
производства, в филиале № 1, 
раздатке и столовой № 4, распо
ложенных в 3 0 0 — 4 0 0 метрах 
от филиала, были добавлены по
садочные места. В штат столо
вой дополнительно выделен об
служивающий персонал. Кроме 
того, оказывалась помощь со 
стороны цехов: углеобогатитель
ного, углеподготовительного и 
коксового JN° 2 . 

Вопрос плохой организации 
дежурства в столовой был рас
смотрен на заседании профкома 
производства. 

Трестом Магнитострой были 
открыты две раздатки на пло
щадке строительства. 

Однако увеличение штата 
строителей, особенно в предпус
ковой период, стесненность стро
ительной площадки, что не поз
волило открыть дополнительные 
раздатки, привело к определен
ным затруднениям в нояоре— 
декабре 1^86 года. 

Л. П О Н О М А Р Е В , 
заместитель председателя 
профсоюзного комитета 

комбината. 

са на лучшее эстетическое 
оформление столовых и улуч
шение организации питания. 

Л . С В И Р И Д О В А , 
директор комбината 

питания. 

„Потерям металла— 
з а е л о н " 

„ П о й д е т ли урон 
в п р о к ' 1 

На статью под таким заголов
ком в газете «Магнитогорский 
металл» от 2 декабря 1 9 8 6 года 
сообщаю: статья проработана 
11 декабря на оперативном со
вещаний с заведующими столо
выми и заведующими производ
ствами. Одновременно статья 
обсуждена во всех коллективах 
столовых. 

По материалам Госторгинс
пекции изданы приказы о нака
зании виновных, 15 человек по
лучили дисциплинарные взыска
ния. 

Руководством металлургиче
ского комбината совместно с на
ми разработано положение о 
проведении с 1 января по 3 1 де
кабря 1 9 8 7 года смотра-конкур-

Заметка «Потерям металла 
— заслон» («ММ», 2 5 ноября 
1 9 8 6 г.) проработана в коллек
тиве цеха. Потери металла от 
брака в Нояоре состави
ли 151 тонну ( 0 , 0 Y процента), в 
октябре — . 16р тонн (0,07 про-
цента^ 

Обязательства коллектива по 
выходу брака в 1 9 8 6 году — 
0,1 процента. То есть налицо 
существенное улучшение каче
ства работы и экономии в связи 
с этим металла. 

А. М О Р О З О В , 
начальник 

сортопрокатного цеха. 
К, М И Щ У К О В , 

председатель комитета 
профсоюза цеха. 

П р и м е м 
: совместные меры 

(По поводу статьи «На обо
чине перестройки» секретаря 
партийной организации фасонно-
литейного цеха Ю. Ф. Сычева, 
напечатанной в газете «Магни
тогорский металл» 2 0 ноября 
с. г.). 

В фасонно-литейном цехе 
медленно готовится резерв на 
инженерно-технические должно
сти, в результате администра
ция цеха вынуждена переводить 
инженерно-технических раоот-
ников с участка на участок в 
случае производственной необ
ходимости. Разумнее на ва
кантных должностях проверять 
резервных специалистов с по
следующим их назначением. 

Поэтому, учитывая критиче
ские замечания, высказанные в 
статье, отдел кадров в первом 
квартале 1 9 8 7 года изучит рас
становку руководящих кадров в 
цехе и окажет методическую по
мощь руководству. 

В настоящее время подготов
ка формовщиков осуществляет
ся в цехе по программе, разра
ботанной отделом технического 
обучения. Теоретическое обуче
ние проводит инструктор произ

водственного обучения цеха, 
практическое — квалифициро
ванный работник, за которым за
крепляется вновь принятый ра
бочий. 

Качество подготовки прямо 
зависит от. организации и про
ведения процесса обучения. По
этому руководителям цеха сле
дует серьезно отнестись к ка-, 
честву ооучения. 

Необходимо организовать 
подготовку формовщиков и в 
базовых СПТУ. Трудность ре
шения вопроса заключается в 
слабой престижности профессии, 
о чем говорится в статье. Цеху 
предложено совместно с отде
лом кадров наметить программу 
повышения престижа профессии 
формовщика, направив усилия 
на улучшение условий труда, 
совершенствование системы оп
латы, на профориентационную 
работу в подшефных школах, 
что в конечном счете позволит 
решить проблему набора и под
готовку в СПТУ учащихся по 
этой специальности. 

В. КАКОНИН,;-
начальник отдела кадров : 

комбината. 

„ О т н ю д ь не мелочь" 
Н„ заметку под таким заго

ловком, помещенную в газете 
2 2 ноября 1 9 8 6 года, сообщаю' 
следующее: заметка проработа
на со всеми ИГР на цеховом 
рапорте 11 декабря, а также с 
персоналом, занятым подготов
кой площадки ККЦ и стана 
iiUOO. 

Учитывая длительный стаж 
работы на комбинате, добросо
вестное отношение т. Габасова 
Н. X. к своим обязанностям, ад
министрация и общественные 
организации цеха ограничились 
обсуждением его поведения на 
рапорте у начальника цеха. Тов. 
Габасов Н. X. предупрежден, 
что при повторении подобных 
случаев он будет привлечен к 
самым серьезным мерам дисци
плинарного воздействия. 

В дальнейшем все работы, 
связанные с уборкой «козлов» 
и скрапа с территории ККЦ и 
стана 2 0 0 0 , будут производиться 
только после дополнительного 
инструктажа трудящихся, заня
тых этой работой, и под непо
средственным руководством ин
женерно-технического работни
ка. 

Г. ВЕНЦКОВСКИИ, 
начальник копрового 

цеха № 2, 

НА П О Д Ъ Е З Д Н Ы Х ПУТЯХ 

В ГОДУ УХОДЯЩЕМ 
Новый год уже на поро

ге. И наш коллектив служ
бы сигнализации, центра
лизации и блокировки же
лезнодорожного транспорта 
встречает его неплохими 
трудовыми успехами. 

Если оглянуться назад, 
можно хотя бы вкратце 
восстановить историю внед
рения новшеств в нашей 
работе. . Так, первым де
лом уходящего года стало 
оборудование электриче
ской централизации стре
лок и сигналов на шихто
вом дворе мартеновского 
цеха № 2. Еще в 1936 го
ду здесь были приняты в 
эксплуатацию девять цент-

. рализованных стрелок и 
одиннадцать сигнал о в . 
Электропровода типа 3 9 0 0 
с наружным шарнирным 
замыкателем служили до 
конца пятидесятых годов. 

В 1938 году вступила в 
• строй еще одна механо-
электрическая централиза
ция на комбинате — на 
станции Доменная зарабо
тали одновременно 27 цен
трализованных стрелок и 
30 сигналов. 

Массовое внедрение 
электрической централи
зации началось на комби
нате в пятидесятых годах 
с пуска релейной электро
централизованной ~линии 
на станции Ежовка . Сей
час на железнодорожном 
транспорте комбината по 
системе электрической цен
трализации работают прак
тически все станции, кроме 
горного транспарта. А это 
значит — в одной систе
ме заключены 1157 стре
лок, более полутора тысяч 
светофоров, 1233 рельсо

вые цепи и 6 8 переездов, 
оборудованных автомати
ческой переездной сигна
лизацией, из них четыре 
переезда дополнительно 
оснащены автошлагбаума
ми, . работают та к ж е 
9 4 4 электропневматиче
ских клапана для очистки 
воздухом снега от стрелок. 

В последние годы про
изводится постоянная ре
конструкция электрической 
централизации, построен
ной 2 0 — 2 5 лет назад, на 
новую, блочную. В этом 
году произведена реконст
рукция на станции Кольце
вая: в новое здание пере
ехали, установлены новое 
табло, пульт-манипулятор, 
заменена аппаратура. Та
кая же работа произведена 
на станции Дробилка. Мно
го труда вложил коллектив 
службы в реконструкцию 
станции Угольная, где сей
час заканчиваются пос
ледние наладочные работы. 

Много других работ 
выполнил коллектив служ
бы С Ц Б , успешно завер
шивший годовую програм
му. Не случайно пять раз 
выходил он победителем 
социалистического сорев
нования среди цехов ЖДТ 
по итогам месяца. Неодно
кратно отмечались в числе 
лучших рабочих* электро
монтеры В. В . Колчено
гий, В. В. Козлов, Ю. М. 
Рычаг, Р . -М: Садыков, 
А. А. Сорокин, А. И. Ака
нии, электромеханик В. В. 
Букин и другие. 

М. ГАТТАРОВ, 
бригадир электромонте

ров СЦБ ЖДТ. 
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КУРСОМ ИНТЕНСИФИКАЦИИ 

В течение года действует на комбинате комплексная программа 
интенсификации производства, предусматривающая ускоренное 
техническое перевооружение практически всех его подразделений 
и рассчитанная на исполнение в текущей пятилетке. Идет активное, 
деятельное обновление, более совершенные механизмы приходят 
на смену устаревшим, внедряются прогрессивные технологии. 

Реконструкция действующих цехов, выполняющих напряженную 
производственную программу, — дело сложное. Несмотря на труд
ности, она проходит успешно, сделано за прошедший год немало. 
О том, как справляются коллективы с задачами интенсификации,— 
сообщения из цехов. 

Без снижения 
производства 
Мероприятия, намечен

ные в комплексной про
грамме интенсификации, 
позволят нам повысить 
производительность труда 
и улучшить качество па
кетов, поступающих из на
шего цеха в мартеновские 
печи. За прошедший год 
сделано немало. Установ
лены пресс-ножницы в 
колоннаде № 8, пущен но
вый электромостовой крап, 
введена в строй новая бро-
неяма. 

Больше того, программу 
мы несколько превысили: 
в марте открылись новые 
бытовки для работников 
цеха. Начали подготовку 
территории к сооружению 
механизированной установ
ки очистки вагонов с по
мощью щеточных машин 
— это намечалось на бу
дущий год. Еще один важ
ный пункт программы 1987 
года — напольный склад с 
портальными кранами, рас
считанный на 100 тысяч 
тонн негабаритного лома. 

Что дали трудящимся 
те мероприятия, работу 
над которыми мы закончи
ли? Пуск новой бронеямы 
позволил вывести из строя 
старую, слуншвшую еще с 
1936 года. К тому же на
ходилась она в опасной зо
не. Новая — гораздо 
удобнее, лучше оборудова
на, работать на ней легче 
и безопаснее. Есть еще 
один плюс: с введением 
этого объекта мы смогли 
высвободить четырех че
ловек. 

Ножницы мы пустили 
недавно, они еще в стадии 
освоения. В будущем от 

них ожидаем хороший эф
фект. Замена старого 
пресса Б-1642 на более со
вершенный пресс БА поз
волила увеличить произ
водительность, причем ка
чество пакетов значитель
но улучшилось. 

Выполнение комплек
сной программы интенси
фикации — это, пожалуй, 
стержень работы всего кол
лектива. Партийная и проф
союзная организации, ком
сомол делают многое для 
повышения уровня идейно-
политической работы с 
трудящимися. Вопросы об
новления производства без 
снижения темпов выполне
ния планового задания го
да находятся постоянно в 
центре внимания коммуни
стов цеха. И, надо ска
зать, ими подано немало 
деловых предложений, как 
усилить эту работу, как 
укрепить партийное влия
ние в коллективах бригад. 
Успешное выполнение пла
нов интенсификации в не
малой степени обеспечено 
их горячил!, заинтересован
ным участием. 

К. ЖДАЙОВ, 
секретарь парторга
низации копрового 

цеха № 1. 

С высоким 
т е м п о м 

Обновление, которое 
сейчас переживает наш 
цех, не могло не отразить
ся на работе каждого из 
звеньев коллектива. Пар
тийно-политическое обеспе-' 
чение реконструкции стало 
основным направлением 
деятельности нашей парт
организации. 

В декабре 1985 года на 
партийном собрании мы об
суждали намеченную про
грамму и пути ее выпол
нения. Какую задачу по
ставили перед собой ком 
мунисты цеха? Прежде 
всего — создать в коллек
тиве настрой, обеспечива
ющий хорошие темпы, 
строгое соблюдение дис
циплины труда. Были на
мечены мероприятия по 
идейно-политическому вос
питанию трудящихся. В 
тематические планы школ 
коммунистического труда 
и комсомольской политсе
ти включены вопросы, ка
сающиеся непосредственно 
проблем реконструкции и 
увязанные с задачами, сто
ящими перед нашим кол
лективом. В течение года 
проводились собрания в 
партгру п п а х . На них 
тоже рассматривались во
просы интенсификации, 
причем теоретические ус-
становки соотносились с 
тем, что в настоящее вре
мя происходит в цехе. 

Большое внимание пре
творению в жизнь програм
мы интенсификации уделя
ет и профсоюзная органи
зация цеха. Ход реконст
рукции стана 2500 обсуж
дается на заседаниях проф-

. актива, трудящиеся регу
лярно получают информа
цию по этим вопросам на 
рабочих собраниях. 

В мае коммунисты цеха 
рассматривали на парт
собрании выполнение комп
лексной программы. Отме
чено, что в целом реконст
рукция идет в соответст
вии с графиком. А сроки 
исполнения некоторых ме
роприятий пересмотрены в 
сторону ускорения. Перво
начально мы планировали 
закончить подготовитель

ные работы по установке 
механизмов смены валков 
чистовых клетей в течение 
1987 года. Решено пере
нести их на 1986 год. Так. 
же со сроками подготовки, 
к установке новой ревер
сивной клети: их перенес-, 
ли с 1989 г. на 1986— 
198-7 г.г. 

Сегодня можно сказать, 
что с поставленной задачей 
коллектив цеха справился. 
В конце декабря мы пере
дали Прокатмонтажу вы
рытый в становом пролете 
котлован. Выполнена так-
же и значительная часть 
работ по переносу водово
да. Все остальные меро
приятия идут практически 
без отступления от графи
ка. 

Думаю, что темпы, взя
тые в первом году двенад
цатой пятилетки, листо
прокатчики не снизят. Это 
подтверждают и ход вы
полнения программы ин
тенсификации, и успешная 
работа по выполнению пла
нового задания: годовой 
план мы выполнили 26 де-' 
кабря. 

Г. ВИНОГРАДОВ, 
секретарь парторга
низации листопро
катного цеха № 4. 

П о Н О В О Й 

технологии 
Во втором мартеновском 

цехе продолжается строи
тельство газоочисток за пе
чами № 12 и 13. Это яв
ляется одним из главных 
условий для перевода пе
чей на режим комбиниро
ванной продувки. Примене
ние передовой технологии 
позволило уже на прош
лой неделе начать демон
таж восьмой печи без сни
жения суточной выплавки 
стали цехом. 

В течение 12 й пятилет
ки комбинированная про
дувка будет освоена также 
на мартеновских печах 
№ 3 и 4. Эффект, полу
ченный от внедрения но
вой технологии, даст воз
можность вывести из ра
боты печь № 2 также без 
потери производства. 

Ю. САВЧЕНКО, 
зам. председателя ко

митета профсоюза мар
теновского цеха № 3. 

ПРЕДНОВОГОДНИЙ ФЕЛЬЕТОН-

ДЕД МОРОЗ... НА ПОМЕЛЕ 
Многим людям декабрь приносит радость: тод на 

исходе, можно подвести итоги, почувствовать удовлет
ворение от свершенного, да и Новый год скоро. А 
вот мне все последние декабри приносят еще и много 
огорчений. Да, наверное, не только мне, а и другим 
председателям цеховых комитетов профсоюза, чьи 
коллективы досрочно заканчивают планы года. 

Всегда хочется от души поздравить и поблагода
рить людей, славно отработавших на протяжении го
да и раньше срока выполнивших план. Как правило, 
так и делается: поздравляют передовиков от имени 
администрации цеха, комбината и города. Приезжают 
Дед Мороз и Снегурочка, привозят с собой кроме, 
праздничных гостинцев концертную программу. Но 
чего порой стоит организация такого праздника проф
союзным активистам!.. 

Декабрь 1984 года. Од
ной из первых в прокатном 
производстве закончила го
довой план четвертая 
бригада мастера В. А. Бе-
ловицкого со стана 300 
№ 2 проволочно-штрипсо-
вого цеха. По договорен
ности с Дворцбм имени 
С. Орджоникидзе празд
ничное собрание должно 
было состояться в семь 
тридцать 12 или 13 декаб
ря (бригада работала в 
ночную стаену). После мно
гочисленных телефонных 
переговоров в восемь трид
цать возле бытовок стана 
250 № 2 появился автобус. 
Вдруг его мотор чихнул и 
— заглох. Сел аккумуля
тор. До бытовок стана 300 
М 2 оставалось не меньше 
километра, а мороз под 30. 

Ругается шофер, чуть не 
плачут бедные артисты и 
их руководитель — Л. Н. 
Виноградова. Все попытки 
привести в движение авто
мобиль, в сравнении, с ко
торым «Антилопачгну» из 
«Золотого теленка» по сво
ему совершенству — почти 
космический корабль, за
кончились неудачей. А вре
мя идет, и бригада терпе
ливо ждет поздравлений. 
Артисты — ученики 3 — 
4-х классов — одеты так, 
что едва ли смогут -добе
жать от автобуса до быто
вок. 

Срочно решили открыть 
кладовую цеха и во что-

нибудь приодеть и обуть 
юных артистов, каждый из 
которых почти целиком по
мещается в одном вв-летске. 

В 9.15 после всех приклю
чений «успевшая выспаться 
бригада приняла долго
жданные поздравления, по
завтракала вместе с юными 
артистами — кстати при
шелся праздничный торт. 
Как говорится: все хоро
шо, что хорошо кончается. 
. Декабрь 1985 года. До
срочно закончил год кол
лектив стана 250 № 2. 
Помня горький опыт прош
лого года, приглашаем са
модеятельность из ДКиТ. 
Но в последний день вдруг 
зыяснилось, что «Антило
пу-гну» отправили на ме
таллолом, а новый автобус 
дать забыли. До проходной 
артисты доехали на пере
кладных, а так как у этого 
вида транспорта график 
движения не отличается 
точностью, последний отре
зок пути от проходной до 
цеха вся группа Дворца во 
главе с Н. В. Ротовой пре
одолела в спринтерском 
темпе, что принесло ей за
метный урон и в численно

сти, и в экипировке. 
Когда задремавшие зри

тели увидели долгождан
ных представителей искус
ства, то были несколько 
удивлены: цирка в гости 
никто не ждал. У кафтана 
Деда Мороза было три по
лы: на бегу он несколько 
раз наступил на него, К 

тому же половина кафтана 
была другого цвета — 
бедный дед несколько раз 
упал. Усы и борода сдви
нулись до ушей, и похож 
старик был больше на бег
лого каторжника, чем на : 

сказочного Деда Мороза.' 
Снегурочка, бедная девоч
ка, первые минуты вообще 
была г' ^хонемой. Пока она 
отдышалась, Дед Мороз 
уже приглашал , откушать 
от праздничного торта... 

И вот декабрь 1986 го
да. Утром 15-го числа в 
ПРБ цеха окончательно 
подсчитали, что 17-го за
вершит годовую программу 
коллектив стана 250 № 2. 
Появилась с к р о м н а я 
мысль: а может, позвонить 
во Дворец, пригласить Де
да Мороза со Снегурочкой? 
Но тут же подумал другое: 
поздно уже, да и рискован
но — вдруг снова вместо 
праздника «цирк» получит
ся? 

Все же решился риск
нуть. Звоню во Дворец 
имени С. Орджоникидзе 
Л. Н. Виноградовой: 

— Лариса Николаевна, 
может, выручите нас? При
едете 16 или 17 декабря? 

- - Поздно спохвати
лись: 16-го поздравляем 
электроремонтный цех, 
17^го ЛПЦ 2 — у них 

Сообщает контрольный пост «ММ» 
на строительстве кислородно-кон
вертерного цеха 

, Растет счет призмати
ческим сваям, забитым 
под' фундамент кисло-' 
родно-конвертерного це
ха. Участок прораба Ах-
лестина из «Спецпром-
строя» занят устройст
вом свай в отделении 
перелива чугуна, кон
вертерном отделении, 
центральной газоочист
ной станции. 

За прошедшие дни 
месяца трудя щ и е с я 
«Спецпромстроя» пере
дали управлению «Бе
тонстрой» под бетони
рование 10 фундамен
тов в конвертерном от
делении и 27 фунда
ментов в электропоме
щении № 1. 

Продолжается вывоз
ка шлака со строитель
ной площадки стана 

,2000 и из котлована 
подстанции № 30, вхо

дящих в комплекс кис
лородно- конвертерного 
цеха. В декабре работы 
значительно продвину
лись, только с площад
ки стана 2000 было вы
везено .111730 тонн 
грунта. Почти 85 тысяч 
тонн шлака убрано с 
площадки ККЦ. 

Отлично трудятся на 
объектах ударной строй
ки и работники комби
ната. Машинисты экска
ваторов А. Ф. Руди, 
А. Ф. Велигон постоян-. 
но перекрывают смен
ные нормы выработки, 
стремятся максимально 
сократить непроизводи
тельные потери време
ни. Хороших производ
ственных показателей 
добились и водители ав
тотранспортного цеха 
А. Н. Сергеев, М. Ф, 
Лотяков, В. А. Пелен-
цов. 
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35-летие цеха. 
Тогда, может, 18-го 

или 19-го? Мы согласны. 
— Нет, не получится. 

Для этих целей автотран
спортный цех дает нам ав
тобус только по вторникам 
и средам. В остальные дни 
едем к тем, кто дает свой 
транспорт. 
. Да, думаю, интересный 
календарь,, в котором толь
ко два дня: вторник и сре
да. Кто изобрел такой? 

Что ж, не повезло здесь, 
— попробую в другом ме

сте. Работники ДКиТ сразу 
обрадовали: приедем в лю
бой день и в любое время, 
только... дайте нам транс
порт, а то автотранспорт
ный цех для поздравлений 
пообещал автобус после 
первого января. 

Повезет людям, которые 
план выполняют по обыч
ному календарю, не опере
жая времени Все будет к 
их услугам. И зачем мы 
рвемся куда-то вперед?... 

Правда, есть у нас в цехе 
самосвал, на котором му
сор на свалку вывозится. 
Да ведь не на нем' же но
вогодних гостей везти. Не 
заслужили такой обиды 
Дед Мороз со Снегурочкой. 

Хорошо, главный про
катчик по старой дружбе 
пообещал дать на часок за
крепленную за ним автома
шину. А что будут делать 
те коллективы, кто раньше 
времени справился с пла
ном, но не успел вырастить 
главного специалиста? 

На будущий год план у 
цеха очень напряженный, 
раньше времени его выпол
нить будет трудно. И это 
утешает. Но все же вдруг 
сумеем организоваться? 
Вдруг опередим? Навер
ное, придется на Новый 
год приглашать Бабу Ягу: 
у старухи хоть собствен
ный транспорт есть: ее мет
ла и помело никакому АТЦ 
не подчиняются. Так что 
дело верное. 

А если без юмора. Неужели культкомиссия проф
кома комбината не в силах на протяжении ряда лет 
решить проблему обеспечения транспортом дворцов 
культуры? Неужели трудно организовать * работу 
дворцов в канун Нового года так, чтобы самодеятель
ные артисты приезжали в цех вовремя и в хорошем 
настроении? Разве не заслужили настоящей благо
дарности люди, своим самоотверженным трудом 
сократившие рабочий календарь? Думаю, ответ мо
жет быть один: в силах, нетрудно, заслужили. И 
очень хочется, чтобы все предновогодние казусы и 
нервотрепка остались в старом году. 

В. шмикк, 
председатель комитета профсоюза 

проволочно-штрипсового цеха. 

- З А МАГНИТОГОРСКОЕ УСКОРЕНИЕ 
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Н и з к и й К П Д ' 
п р а к т и к и 

Нашему комбинату всегда нужны рабочие руки. 
Постоянно приглашают на работу объявления в трам
ваях, газетные информации бюро по трудоустройству, 
многое делается для профессиональной ориентации 
школьников. Шесть подшефных училищ ММК еже
годно выпускают сотни молодых рабочих (кстати 
сказать, в отчетной документации принято их назы
вать «квалифицированными»). А хорошо подготов
ленные кадры по-прежнему необходимы, как гово
рится, позарез. Почему? 

Этот вопрос и обсуждался нами с новым директо
ром самого крупного базового училища № 13 Бори
сом Ивановичем БУЛАХОВЫМ 

— Борис Иванович, вы 
много лет отработали на 
производстве, были партий
ным вожаком одного из ос
новных цехов комбината. 
Есть ли слабые места в 
подготовке молодежи, ко
торая приходила в цех пос
ле училищ? 

— Порой трудно ребята 
вживались в коллектив, 
хромала у иных дисципли
на. Но главный разговор о 
квалификации. Не открою 
секрета,- если скажу: у не
которых выпускников учи
лищ она далеко не на 
должном уровне. Ребята 
как будто заново узнавали 
дело, которое выбрали для 
себя еще три года назад. А 
ведь проучились, думаешь, 
не один курс , сколько раз 
в цехах бывали на практи
ке. Сейчас я и другую сто
рону вижу. 

Распределяем мы маль
чишек на производствен
ную практику: может цех 
взять десять учащихся, 
направляем десять, боль
ше может — прикрепим 
больше. Ребята привыкают 
работать с людьми, на оп
ределенном месте, но вот 
при выпуске попадают в 
другой цех. А там и кол
лектив новый, и условия в 
чем-то другие. Кто-то лег
ко входит в новую обста
новку, а иной парень па
сует, бежит из цеха. 

Или взять саму органи
зацию производственной 
практики. Всегда ли уча
щиеся занимаются на ней 
тем, что научило бы их 
специальности? Нет. От
влекают их на подсобные 
работы, а то и вовсе не на
ходят для них дела. При
ходят ребята в цех и сидят 
на рукашицах. Ну, отсюда 
и отношение к работе скла
дывается , где у ж тут чув
ствовать себя «частицей 
коллектива». Многое от ма

стеров зависит. От того, 
кто группу ведет в учили
ще, и от производственно
го, под чью опеку ребята 
определены в цехе. А тот 
порой будто и вовсе не за
интересован, какой рабо
чий к нему завтра придет 
из училища. Опять же га
рантии нет, что именно эти 
парни попадут . в его цех 
после выпуска. 

— Борис Иванович, как 
вы думаете решать вопрос 
о повышении профессио
нальной подготовки ребят? 

— Недавно прошло у 
нас в коллективе собрание, 
разговор получился серь
езным. Самокритично вы
ступил на собрании мастер 
училища Герой Социали
стического Труда Николай 
Степанович Ушаков. Мы, 
говорил он, не всегда гото
вим учащихся , • й&к требу
ется. Их после выпуска по
рой еще год приходится 
водить по цеху за ручку. 
И дело опять же в органи
зации практики. 
^ Нам нужно закреплять 
ребят па определенных 
рабочих местах, тогда пол
ностью совпадут, интересы 
цеха и училища ' Во взаи
моотношениях шефов.'' и 
подшефных надо делать 
упор на воспитательную 
сторону. Ведь помощь це
ховиков иногда только в. 
том и заключается , 'чтобы 
обеспечить нас материаль
но, а некоторые щефы и 
вовсе не помнят, что они 
шефы. Будем , договари
ваться с комбинатом о га
рантиях закрепления на
ших ребят на рабочих ме
стах. Научимся повышать 
К П Д производственной 
практики, тогда на комби-, 
нат станут приходить дей
ствительно квалифициро
ванные молодые рабочие. 

Е. КОРОЛЕНКО. 

Всем известна роль са
наториев- профилакториев 
в укреплении здоровья, в 
предупреждении заболева
ний трудящихся . Прекрас
но оборудованные лечеб
ные кабинеты, предупре
дительный, внимательный 
медицинский персонал, ка 
лорийное разнообразное 
питание — важнейшие со
ставные комплекса оздо
ровления. Но умело орга
низованный отдых после 
напряженного трудового 
дня играет, пожалуй, не 
последнюю роль для под
держания хорошего само
чувствия отдыхающих. 

Хочется отметить, что 
этой работе в санатории-
профилактории , «Солнеч
ный» уделяется большое 
внимание. Доста т о ч н о 
взять одну лишь не
делю. Чем же порадовали 
устроители отдыха метал
лургов? В первом корпусе 
«Солнечного» к услугам 
отдыхающих дейст в у е т 
большой зал для игр в на

стольный теннис и билли
ард. Во втором корпусе—' 
зал, где установлены игро
вые автоматы и проводятся 
вечера отдыха. Каждый 
вечер слышны удары раке 
ток и биллиардных шаров . 1 

Активный отдых — ' луч
шее лекарство от уСта-

стью Валентина Михай
ловна, поднимает настрое
ние отдыхающим. 

Нес ома i е н н ы м у к р a i и е н и -
ем программы досуга стал 
вечер отдыха с участием 
ансамбля бального танца 
Дворца культуры и техни
ки ММК. Никого не оста-

у-влекает всех. 
С больщоЙ теплотой и 

вниманием., приняли метал
лурги артиста-чтеца Нико
лая Сизова. Д а ' это и неу
дивительно — ведь вечер 
был посвящен творчеству 
Сергея Есенина. А он зна
ком и любим многими. 

Лекарство от у с т а л о с т и 
лости. Любят металлурги 
послушать музыку, потан
цевать. На все возрасты и 
вкусы рассчитаны такие 
вечера . Два раза в неделю 
играет вокально-инстру
ментальный ансамбль до
менщиков, в другие дни 
включается проигрыватель 
и играет баян в умелых ру
ках культмассовика профи
лактория В. М. Эспе. Хо
чется отметить, что этот, 
работник — мастер своего 
дела . Своим у м е л ы м руко
водством на вечерах отды
ха, юмором и находчиво-

вили равнодушными танцы 
румба, вальс , ча-ча-ча. Пон
равилось все: и музыка, и 
юные исполнители в кра
сочных, танцевальных ко
стюмах. Номера, исполнен
ные самодеятельными ар
тистами , перемежались 
общими танцами, где уча
стниками были и гости, и 
отдыхающие. Вместе с мо
лодыми весело, с огонь
ком «отплясывали» под 
современные ритмы и бо
лее зрелые отдыхающие, 
на время забыв и возраст, 
и мелкие недуги. Музыка 

• Суббота и воскресенье - -
дни по-домашнему тихие и 
спокойные, без танцев, му
зыки, затей. Это и пра
вильно. После, напряжен
ной трудовой недели хо
чется расслабиться, почи
тать книгу, посидеть у те
левизора. Ж е л а ю щ и е могут 
покататься на лыжах . 

Словом, а дм и н и с тр а пи я 
санатория- профилактория 
^•Солнечный» с доброй ра
ботой организует досу! 
своих подопечных. 

Н. Б А Р И Н О В А . 

Приглашаем посетить 
31 Д Е К А Б Р Я 

Дворец культуры им. 
Ленинского комсомола. 

'Театральный зал. 19.00. 
Новогодний праздник. 

' Дворец культуры им. С. 
Орджоникидзе. Танцеваль
ный зал . Концертный зал. 
20 .00 . Новогодний бал «С 

Новым годом, с новым 
счастьем» для тех, кому 
за 30 . Дворец культуры 
и техники. Театральный 
зал. 19 .00 . Новогодний 
праздник. 

Культкомассия 
профкr> г :а комбината. 

П и с ь м о в р е д а к ц и ю 
Просим выразить сер

дечную благодарность 
коллективу коксохими
ческого производства, 
разделившему с нами 
горечь утраты нашего 

мужа, отца и. дедушки 
Ч е к у ш к и и а . ' Леонтия 
Павловича и оказавше
му помощь в организа
ции похорон. 

Семья Чекушкиных, 

Р е д а к т о р Ю . С. ЧЕРЕДНИЧЕНКО. 

Огромный успех 
На арене магнитогорского цирка заканчивает 

свои выступления Московский цирк на льду. Тысячи 
металлургов и членов их семей стали участниками 
настоящего праздника на манеже. Высокое професси
ональное мастерство артистов, насыщенность про
граммы интересными номерами обеспечили ей огром
ный успех. 

На снимке: особые зрительские симпатии завоевал 
ансамбль клоунов. > 

О работе комбината питания М М К не один 
раз говорилось на страницах нащей газеты. И 
рабочие все чаще обращаются в редакцию с по
желаниями или замечаниями в адрес цеховых 
столовых. - • 

«Объясните, пожалуйста, почему в нашей 
столовой № 2 3 в первое воскресенье декабря 
творожные сырки продавали по 17 копеек за 
штуку, а в понедельник, 8 декабря, уже по 13 
копеек эти же самые сырки? 

АНОШИНА, РЕПИНА, ГРИГОРЬЕВА, 
машинисты крана ЛПЦ № 5». 

С этим вопросом мы об
ратились к работникам 
столовой пятого листопро
катного цеха. 

Калькулятор А. П. Ха
ритонова: 

— Этот факт действи
тельно имел место. В во
скресенье, 7 декабря, бри
гадир Татьяна Ефимовна 
Панарина незапланирован
но получила вместо тво
рога творожные сырки, 
стоимость которых была 12 
копеек. Но всегда к нам 
поступали другие сырки, 
которые мы продаем за 17 
копеек. Ошибочно Панари
на пустила двенадцатико
пеечные сырочки по обыч
ной цене 17 копеек. 

Бригадир Т. Е. Панари
на: 

— Д а ж е если . бы я об
ратила внимание на новую 
цену сырков , то все равно 
была бы уверена, что про
давать их надо по 17 копе
ек. Это обычная цена. Но 
на сигнал начальника сме
ны Я. А. Розенберга среа
гировала сразу: он поста
вил под сомнение правиль
ность цены. Успев продать 
несколько сырков, м ы тут. 
же убрали их с' прилавка. 
В понедельник калькуля
тор дала верную цену— 1.2 
копеек. 

Итак, бригадир прояви
ла невнимател ь н о с т ь , 
ошиблась . И то^ что это 
была непреднамеренная 

ошибка, доказывает нак
ладная за 7 декабря, в ко
торой ее рукой вписана 
неправильная стоимость 
сырков. То есть, далее реа
лизовав сырки по 17 копе
ек, она никак не могла это 
екрыть и положить, как 
говорится, разницу в кар
ман. В этой же накладной 
рядом указана правильная 
цифра, по ней на следую
щий день и продавали 
сырки. 

З а в е д у ю щ а я столовой 

№ 23 Н. А. Панюкова: 
— Конечно, эту ошибку 
Панариной мы разбирали. 
Она - н а ш профорг, не до
верять ей у нас нет причин. 
Вот объяснительная. ' ' 

— А вот, — продолжи-, 
ла Наталья Александров
на, — распоряжение: • о 
том, что Панариной объяв
лено замечание и она ли
шена премиальной допла
ты за декабрь. Так . 'что 
своей невнимательностью 
она и себя наказала. . . 

Значит, преднамеренного нарушения не бы
ло, за допущенное халатное отношение Т. Е 
Панарина наказана. Только вот почему работ
ницы ЛИЦ № 5 узнают это в редакции? Ведь 
есть в цехе профсоюзный комитет, народный 
контроль. Они-то что же? В неведении? Или 
посчитали, что не стоит заниматься копеечным 
делом? Но кто же не знает, что именно «мело
чи» становятся весомыми, когда дело доходит 
до сферы обслуживания. От них, этих мелочей, 
зависит немалое — настроение, с которым лю
ди отправляются на свое рабочее место. В ко
нечном итоге — их производительность труда, 
их отношение к работе. А это у ж е далеко не 
мелочи. 

Е. ГЛЕБОВА. 

В Т О Р Н И К , 30 д е к а б р я 

Ш е с т о й к а н а л 

15.00. Новести. 15.10. Уроки 
истории. Телевизионный ж у р н а л 
к Д н ю о б р а з о в а н и я С С С Р . 16.00. 
Фильм — д е т я м . « Т е л е г р а м м а » . 
17.30. Играет а н с а м б л ь с к р и п а 
чей Сибири. 17.4"). О т з о в и т е с ь , 
горнисты. 18.15. С е г о д н я в м и р е . 
18.30. Наука и ж и з н ь . «Науч-

^ я ы е открытия 1986 г . » . 19.05. 
Впервые ка э к р а н е ЦТ. Худо
жественный ф и л ь м « П о е з д 
чрезвычайного н а з н а ч е н и я » . 
20.30. Время. 2! .05. « Ш и р е 
круг». Эстрадное представление. 
22.50. Сегодня в м и р е . 

., Д в е н а д ц а т ы й к а н а л 

17.30." Н о в о с т и . 17.50. П р е м ь е 
ра документального т е л е ф и л ь м а 
«Прикладное искусство Север
ного Кавказа» . 

ЧТ. 18.00. В с т р е ч а с книгой . 
Обзор детской л и т е р а т у р ы за 
1986 год . 18.30. Р е к л а м а . 18.35. 
II. В с е с о ю з н ы й ф е с т и в а л ь н а р о д 
ного творчества. « К ы ш т ы м с к а я 
горница». П р е д с т а в л я е м н а р о д 
ный коллектив — хор г р а ф и т о -
каоликового к о м б и н а т а . 19.15. 
Челябинские новости . 

ЦТ. 19.30. Спокойной ночи, м а 
лыши, 19.45. ... Д о ш е с т н а д ц а т и 
и старше. 20.30. В р е м я . 21.05. 
Премьера телевизионного х у д о 
жественного ф и л ь м а « Н у ж н ы е 
л ю д и » . 

ЧТ. 22.30: « Б р а т ь я по огню». 
Лирический репортаж о встрече 
Нового года друзей-прокатчиков 
ЧМК и ММК. 23.20. Челябин
ские нрвости: хроника, интер
вью, комментарии. 

С Р Е Д А , 31 д е к а б р я 

Шестой канал 

8.00. Время. 8.45. В е с е л ы е 
старты. 9.30. В п е р в ы е на э к р а н е 
ЦТ. Художественный ф и л ь м 
«Уроки на з а в т р а » . 10.35. Д о к у 
ментальные фильмы социалисти
ческих стран: «Рай зимой» 
( Ч С С Р ) . «Новый год в семье» 
( Г Д Р ) . 11.05. « М о л о д е ж н ы й эк 
ран» . О VII Всесоюзном фести
вале телепрограмм и ф и л ь м о в 
для м о л о д е ж и . 12.05. Киноафи
ша. О репертуаре кинотеатров 
в дни школьных каникул. 12.50. 
Премьера фильма-спектакля Го
сударственного академического 
Центрального театра кукол «Бу-
ратино» . 14.00. Сегодня в мире. 
14.15. «Тропой бескорыстной 
любви» . Художественный фильм. 

15.30. « С н е г о п а д из холодильни
к а » . М у л ь т ф и л ь м . 15.40. « Р ы с ь 
в и х о д и т на т р о п у » . Х у д о ж е с т 
в е н н ы й ф и л ь м . 16.50. Хокке .1. 
П р е д о л и м п и й с к и й турнир.' Сбор
ная С С С Р — сборная США. 
18.50. « Н у , погоди!» . Мульт
ф и л ь м . 15-й ВА1пу.ск. 19.00. «Во
круг с м е х а » . Вечер юмора в 
К о н ц е р т н о й студии Останкино. 
20.30. В р е м я . 21.05. Спутник т е 
л е з р и т е л я . 21.35. Премьера филь
м а - б а л е т а «Девять танг.о И 
Б а х » . 22.10. «Сегодня и е ж е 
д н е в н о » . Эстрадно-цирковое 
п р е д с т а в л е н и е из цикла «Все 
к л о у н ы » . 23.10.- «Я р о д и л с я на 
этой з е м л е » . Концерт советской 
песни. 23.40. «Страна моя» . Д о 
кументальный телефильм. 23.50. 
«С Новым годом, , товарищи». 
Поздравление советскому наро
ду. 00.05. Москва. Новогодний 
праздничный концерт. 03.05. 
«Танцы, танцы, танцы. . .» . 03.35. 
Ритмы планеты. Концерт арти
стов з а р у б е ж н о й эстрады. 

Д в е н а д ц а т ы й к а н а л 

8.00. Утренняя гимнастика. 
8.15. Мультфильмы. 8.45. Заклю
чительный концерт участников 
второго Всероссийского смотра 
государственных ансамблей пес
ни и г а н ц а . Ю.3'5. Фильм — де
т я м . « В о р о б е й на л ь д у » . 11.35. 
«По российским м е р и д и а н а м » . 
Документальный фильм. 12.00. 
Немецкий язык. „' 12.35. «Играй, 
гармонь». 14.00. -A. H. Остров
ский . «На всякого м у д р е ц а д о 
вольно простоты». Фильм-спек
такль Государственного акаде 
мического театра им. Е. Вах
тангова. 16.45С « К а ш д о м » . 
17.15. На экране кинокомедия. 
« Ч у д а к и » . 

ЧТ. 18.30. Уральская неделя . 
Видеозапись от 27 д екабря . 19.00. 
Программа мультфильмов. 

ЦТ. 19.30. Спокойной ночи, ма
лыши. 19.45. С о д р у ж е с т в о . Теле
ж у р н а л . 20.30. Время. 21.05. Вол
шебная и з б у ш к а . Новогоднее 
представление ( Ч ) . 22.25. Впер
вые на экране ЦТ. Х у д о ж е с т 
венный фильм «Аплодисменты, 
а п л о д и с м е н т ы » . 23.40. «Страна 
моя» . Документальный теле
фильм. 23.50. «С Новым годом, 
товарищи». Поздравление со 
ветскому народу . 00.05. «На 
всех ш и р о т а х » . Праздничный 
концерт классической музыки. 

Коллектив цеха водоснабже
ния с глубоким прискорбием 
сообщает о смерти перво-
строителя Магнитки Б О Г У Ш Е -
ВА Степана Никитовича и вы
ражает искренне^ соболезно
вание семье покойного". 
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